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Вот и очередное радостное
событие для новосёлов с. Вику-
лово: дом построен, и новые
жильцы получают ключи от квар-
тир. И хотя погода не соответ-
ствовала радостному событию
(моросил уже порядком надо-
евший всем дождь), собравши-
еся  после рабочего дня у трид-
цатиквартирного дома по ули-
це Свободы новосёлы и гости
праздничного мероприятия
были в приподнятом настрое-
нии. Ничто не сравнится с эти-
ми счастливыми минутами, ког-
да входишь в новую, ещё пустую,
но свою собственную квартиру.
Может, для кого-то время ожи-
дания было долгим и томитель-
ным, но вот сегодня – пора но-
воселья.

Первым поздравил  жильцов,
которые в этот день получали
ключи от квартир, глава Викулов-
ского района А.С. Криволапов.

– Благодаря программе по
переселению граждан из ветхо-
го жилья и программе по пре-
доставлению жилья детям-си-
ротам, которые не первый год
реализуются в нашем регионе,
— отметил он, — а также пра-
вительству Тюменской облас-
ти и содействию врио губерна-
тора Владимира Владимиро-
вича Якушева, усилиями под-
рядной организации удалось в
райцентре построить этот дом
за счёт средств регионально-

Новосёлы
принимают поздравления

го бюджета. Начато строитель-
ство ещё одного — 21-квартир-
ного дома, значит, будут ещё
новоселья. Поздравляю с этим
событием и желаю всем счас-
тья и благополучия.

Присоединился к поздравле-
ниям и руководитель строитель-
ной организации, возводившей
дом, директор ООО «Промстрой-
сервис» М.К. Коротаев, который
искренне пожелал новосёлам
тепла и уюта в их квартирах, по-
благодарил коллектив строите-
лей за работу.

Несколько квартир в новом

доме получили дети-сироты, и
поздравила новосёлов со зна-
менательным в их жизни собы-
тием Н.Н. Кухарева, заведующая
сектором по опеке, попечитель-
ству и охране прав детства Вику-
ловского района. Она отметила,
что теперь у детей-сирот, никог-
да не имевших своего дома, по-
явились свои благоустроенные
квартиры, в которых будут жить
их семьи, расти их дети, и это
очень важно. Она пожелала но-
вым жильцам жить дружно, что-
бы пенсионеры передавали
свой опыт молодым, а моло-
дёжь всегда с уважением отно-
силась к старшему поколению.

От имени новосёлов выступи-
ли Г. Н. Мельникова и Н. К. Да-
выденко. Поблагодарив район-
ную администрацию, строите-
лей за все приложенные ими
усилия, они отметили, что мно-
гие из тех, кто получил сегодня
ключи, несколько лет назад и не
мечтали о благоустроенных
квартирах. Замечательно, что
есть такие программы, благода-
ря которым граждан переселя-
ют из ветхого и аварийного жи-
лья. Сегодня не каждый может
позволить себе купить жильё,  и
хорошо, что в нашей области
действуют такие программы.

И вот разрезана красная лен-
точка, 10 новосёлов получили
ключи, и каждый пошёл осмат-
ривать свою квартиру. В них есть
газ, вода, по площади они раз-
ные, но их не сравнить с теми, в
которых участники программ
жили до сих пор. Конечно, это
очень радостное событие, и всех
искренне поздравили родные,
специалисты районной админи-
страции, представители коллек-
тива подрядчика.

Впереди такой же праздник
ждёт остальных жильцов этого
дома, ожидающих заселения, в
скором времени во всех его ок-
нах будет гореть свет. А рядом
полным ходом продолжается
строительство очередного мно-
гоквартирника, и значит, новосе-
льям быть!

                 Т. СМОЛЯРОВА
На снимках: во время празд-

ничного мероприятия
Фото Т. СУХОВОЙ

Поддержка молодым семь-
ям из областного бюджета для
приобретения или строитель-
ства жилья будет оказываться
и впредь. Об этом заявил вре-
менно исполняющий обязанно-
сти губернатора Тюменской об-
ласти В.В. Якушев, отвечая на
вопросы жителей Ярковского
района.

«Федеральная программа
поддержки молодых семей --
одна из самых удачных. Мы
помогаем тем людям, которые
находятся в наиболее эконо-
мически активном возрасте.
Как правило, в этих семьях
уже есть дети. Поддержка та-
ких семей -- это вложение в
человеческий капитал, в со-
здателей нашей будущей эко-
номики», — сказал В.В. Яку-
шев.

По словам временно испол-
няющего обязанности главы
региона, в Тюменской области
в очереди на участие в про-
грамме находятся более 10
тыс. молодых семей. «Феде-
ральное правительство объя-

Программа
будет продолжена

вило, что будет финансировать
программу поддержки моло-
дых семей только до 2015
года. Но я надеюсь, что про-
грамма будет продлена. Кро-
ме того, основные средства на
её реализацию в Тюменской
области поступают не из феде-
рального, а из областного бюд-
жета», -- сказал он.

В. В. Якушев объяснил, что
сокращение финансирования
программы из областного бюд-
жета произошло в связи с тем,
что правительство региона вы-
нуждено было перебросить
средства на решение серьёз-
ной задачи по переселению
людей из аварийного и ветхо-
го жилья.

«Тем не менее, если феде-
ральное правительство при-
мет решение после 2015 года
прекратить финансирование
программы «Молодая семья»,
мы продолжим её реализацию
в рамках возможностей обла-
стного бюджета», -- подчерк-
нул врио губернатора.

                               Е. БАБЕНКО

•  Сельхозобзор

– Ситуация сложилась сле-
дующая: в мае, июне выпало
мало осадков, травостой был
слабым, и начали заготовку
кормов на 6-10 дней позже. А
в июле, спустя несколько дней
после начала работ, начались
дожди, осадков выпало значи-
тельно больше месячной нор-
мы. Надо отметить, что кормо-
заготовители хозяйств присту-
пили к работе дружно и эффек-
тивно, в поле работали весь
световой день, для них было
организовано двухразовое пи-
тание, благодаря этому они
набрали высокие темпы работ.
Но непогода  в виде непрекра-
щающихся и обильных осад-
ков «нарушила» все планы.

Сложное положение в райо-
не с заготовкой сена. На 17
июля в хозяйствах  заготови-
ли 420 тонн при плане 7200, в
прошлом году было 3065
тонн. Больше всего успели
запасти его в ООО «Усть-Бар-
сукское» и ООО «Радиус-
агро». И такое положение не
может не тревожить: время
уходит, а сена в хозяйствах
нет. Хоть и стараются механи-
заторы при малейшей возмож-
ности начать работы, дожди не
дают им развернуться.

На заготовке сенажа ситуа-
ция немного лучше, хотя и
сыро, и грязно, техника буксу-
ет в поле и на дорогах. Всего

В сложной обстановке

этого вида корма заготовлено
9800 тонн, по плану необходи-
мо 35800. А в прошлом году,
напомню, на эту дату  было
заготовлено более 20000 тонн,
и работы оставалось на неде-
лю-другую. Сенаж  в районе
заготавливают все сельхоз-
предприятия, занимающиеся
животноводством, больше
всего зелёного корма в ООО
«Мечта», ООО «Радиус-агро»,
понемногу набирают темпы и
в других хозяйствах.

Сейчас полеводам прихо-
дится выжидать, они пытают-
ся выехать в поле, как только
выглянет солнышко, но все
усилия сводятся на нет: тех-
ника вязнет, с трудом двига-
ются по полю кормоубороч-
ные комбайны, машины буксу-
ют в колеях. Конечно, увели-
чиваются затраты при такой
работе, дожди сказываются и
на качестве кормов. Все в
ожидании хорошей погоды,
пока ещё время не ушло, тра-
вы подошли и можно вести за-
готовку качественных кормов.

Как отметил А.Ф. Парыгин,
вызывает опасения и предсто-
ящая уборка зерновых, ведь
непрекращающиеся дожди
повлияли и на рост этих куль-
тур и сроки созревания. Оче-
видно, что и жатва в этом году
предстоит сложная.

    Т. ЮРЬЕВА

Очень непросто складывается кормозаготовительная кампа-
ния для аграриев Викуловского района. Ежегодно они успешно
справлялись с поставленными задачами, в достатке заготавли-
вая сено и сенаж для обеспечения кормами животных в зимний
период. Лето 2014 года проходит для них в напряжённом ритме.
Об этом рассказал ведущий специалист управления сельского
хозяйства А.Ф. ПАРЫГИН:
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•  Депутат в избирательном округе

•  Электронные
услуги

•  2014 – Год культуры

В редакции Сорокинской рай-
онной газеты «Знамя труда» со-
стоялось очередное заседание
«Клуба деловых встреч». Вела
его постоянный ведущий на про-
тяжении десятков лет редактор
газеты Л. И. Дюрягина. Темой
обсуждения в этот раз стала роль
депутатской деятельности в раз-
ные годы, значение работы пар-
ламентариев в развитии местно-
го самоуправления.

В деловой встрече приняли
участие: В.В. Завьялов, депутат
Тюменской областной Думы,
А.Н. Агеев,  глава администра-

Работать на благо людей

ции Сорокинского района, Г.А.
Сидорова, Н.В. Федянкина, Т.П.
Дикалова, проработавшие мно-
го лет в животноводстве и являв-
шиеся в своё время депутатами
Тюменского областного Совета
народных депутатов, Н.Т. Трун-
кина, депутат Сорокинского
райсовета народных депутатов,
М.К. Поздеева, председатель
Сорокинской районной Думы,
Л.Н. Солоденко, депутат Верхов-
ного Совета СССР, А.Н. Аверин,
профессор, доктор философских
наук, сотрудник Академии на-
родного хозяйства при Прези-

денте РФ, сотрудники газеты
«Знамя труда».

  В.В. Завьялов, оценивая ра-
боту депутатов областной Думы
в последние годы, отметил, что
главное  в их деятельности, не-
смотря на разнопартийность, –
это видеть цель и получить тот
результат, к которому все стре-
мятся – устойчивому социально-
экономическому развитию Тю-
менской области и повышению
благосостояния её жителей.
Если взять итоги развития  на-
шего региона в 2013 году, то ими
можно гордиться, по многим
позициям мы  в лидерах по стра-
не. Так, огромные средства вы-
деляются на поддержку сельс-
кого хозяйства, инвестиционный
пакет сегодня составляет 1,5
триллиона рублей (инвесторы
готовы вкладывать свои сред-
ства в регион, им это выгодно),
построены десятки новых со-
временных заводов.

  М.К. Поздеева рассказала о
главных вопросах, с которыми
обращаются жители района к
своим депутатам: благоустрой-
ство территорий, подведение
газа, строительство жилья. И
депутатскому корпусу, который
сотрудничает и опирается на
поддержку  администрации рай-
она, удалось в последние годы
значительно продвинуться в
решении этих вопросов.

В.В. Завьялов подчеркнул,
что в любое время депутаты,
неважно как называется орган
законодательной власти –

Верховный, областной Совет, об-
ластная или Государственная
Дума – следовали и следуют сво-
ей главной задаче: реализации
наказов избирателей и форми-
рованию законодательной базы
для успешной работы всех отрас-
лей экономики и социального
развития. Сегодня в Тюменской
области принят пакет законов,
благодаря которым здесь стро-
ят заводы и создают рабочие
места, успешно действует про-
грамма «Сотрудничество» (с
участием правительств Тюменс-
кой области, ХМАО и ЯНАО).

А.Н. Аверин также положи-
тельно отозвался о сотрудниче-
стве правительств и парламен-
тариев трёх субъектов РФ. Зас-
луживает добрых слов и тесное
взаимодействие в регионе двух
ветвей власти – исполнитель-
ной и законодательной, благо-
даря совместной работе и сде-
лано здесь так много. Что же
касается проблем местного са-
моуправления, то сегодня – это
финансирование в рамках пол-
номочий. Ещё одна проблема –
подготовка кадров. Раньше  и
партийных деятелей, и советс-
ких работников много учили:
курсы, школы разного уровня.
Такой опыт был бы полезен и
сегодня.

В Тюменской области подоб-
ный опыт нашёл своё выраже-
ние в создании молодёжной
общественной областной
Думы, заметил В.В. Завьялов.
В зале заседаний Думы моло-

–  Светлана Владимиров-
на, расскажите, сколько лет
существует Калининский
Дом культуры?

– Ему 21 год, он открылся в
1993-м, и в разное время до
меня работали в нём заведую-
щими О. Ю. Осинцева, Т. А.
Шкотова, С. В. Мелкова. Ещё
раньше действовал старый
Дом культуры, он находился  на
улице Советской. Уже много
лет в нашем Доме культуры на-
ходятся музей и библиотека.

– А когда началась Ваша
деятельность в должности
заведующей?

– С 2010 года. Я работала в
Калининской школе замести-
телем директора. Меня попро-
сили провести в ДК празднич-
ное мероприятие к Новому
году, и с тех пор я осталась
работать здесь: сначала по
договору, а с февраля 2011 –
на постоянной основе.

– Какова на Ваш взгляд
основная деятельность
сельского учреждения
культуры?

– Развлекательная, ведь мы
стараемся организовать досуг
населения: это и игровые
программы для детей, и концер-
тные мероприятия, посвящён-
ные праздничным и памятным
датам. Проводим и выставки
изобразительного и декоратив-
но-прикладного творчества. Мо-
лодёжь ходит сюда играть в би-
льярд, теннис, на дискотеки.

– В каждом сельском
Доме культуры существуют
свои творческие коллекти-

Развивая творческий потенциал селян
  В настоящее время Дома культуры являются общедо-

ступными центрами духовного развития и активного от-
дыха населения, именно они предоставляют местным жи-
телям разнообразные услуги  социально-культурного,
просветительского и развлекательного характера, созда-
ют условия для занятий творчеством. Сегодня мы хотим
рассказать о Калининском сельском Доме культуры,  на
вопросы о жизни и работе которого ответила его заведу-
ющая С. В. БАЛАГАНИНА.

вы. Какие коллективы  со-
зданы в Калинино?

– В Калининском ДК вновь
возобновлена работа вокаль-
ного ансамбля «Калинка», в
котором поют женщины пен-
сионного и предпенсионного
возраста: это З. И. Бауэр, Р. И.
Осинцева, Т. В. Бабушкина,
О. Ю. Осинцева, Т. В. Коча-
нова, Н. В. Лапп, Л. П. Сары-
чева, Г. Т. Минаева, Н. М.
Стрельцова. Исполняют они в
основном народные песни под
фонограмму, так как нет у нас
баяниста. А раньше баянистом
работала Н. Щеглова. В про-
шлом году коллектив отметил
25-летний юбилей.  Состав ан-
самбля полностью сохранил-
ся. Есть у нас и своя вокаль-
но-танцевальная группа «Ка-
пельки», состоящая из учениц
6-7 классов: это О. Квашнина,
А. Чербаева, А. Боргард, С.
Демченко, И. Чуракова, Д. Ру-
сакова. Пытаемся исполнять
что-то и из народного творче-
ства, и из современного. Иног-
да фантазируем: сами приду-
мываем танцы. Наши коллек-
тивы каждый год принимают
участие в районных конкур-
сах. Например, в прошлом
году в фестивале «Песня не
знает границ» А. Чербаева за-
няла 1 место в своей возраст-
ной категории, и дуэт «Викто-
рия» (сейчас его нет) занял
призовое место, а его солист-
ка Е. Колыванова ездила на
областной фестиваль, и там
заняла 3 место. Гастролируем
и по деревням, бывали в Ко-

точигах, Озерном, Сартаме,
Поддубровном, Нововяткино.

– Есть ли у населения
какие-то любимые празд-
ники?

– 8 Марта, День пожилых
людей (с чаепитием), День
Матери, Новый год, 23 февра-
ля, 9 Мая. Летом народ занят,
поэтому концертные програм-
мы проводим после оконча-
ния осенних полевых работ.
Иногда пробуем организовы-
вать и вечера отдыха с чае-
питием, но на эти мероприя-
тия почему-то односельчан
ходит мало.

– А как Калининский Дом
культуры участвует в орга-
низации детского досуга?

– На базе клуба создан кру-
жок «Лоскутная пластика. Цве-
ты из ткани», ведёт его куль-
торганизатор М. А. Волынкина
(залы и площадь около Дома
культуры украшены детски-
ми поделками - авт.) Занима-
ется в кружке 6 человек. Со 2
июня с 19.00 до 21.00 у нас
открыта детская досуговая
площадка, работаем с детьми
я и 11-классница М. Осинце-
ва. К нам приходят дети раз-
ного возраста: и дошколята, и
учащиеся школы, и приезжие.
Мы играем с ними, рисуем,
проводим творческие, интел-
лектуальные и художествен-
ные конкурсы. Совместно со
специалистами библиотеки и
музея организуем мероприя-
тия. Мальчики играют в футбол
и волейбол. Но не только де-
тей развлекаем -- на базе на-
шего ДК работает ветеранская
организация, её основатель и
председатель – Т. В. Бабуш-
кина. Хотелось бы создать и
какие-нибудь спортивные
кружки, например, кружок фит-
неса, но времени на воплоще-
ние этой идеи совершенно не
хватает.

– А много ли трудностей,

с которыми приходится
сталкиваться в работе?

– Основная проблема в том,
что у нас есть, чем заняться
молодёжи, но молодёжи нет.
Стараемся задействовать
школьников-активистов, но та-
ких очень мало. Когда я при-
шла сюда работать, детей в
селе проживало намного боль-
ше, и интереснее было.

– Расскажите о планах на
будущее.

– Главное – сохранить то, что
наработано. В финансовом
плане — хотелось бы приоб-
рести побольше микрофонов.
Хочется сказать слова благо-
дарности нашим артистам. К
сожалению, не в моих силах
поощрить этих людей  финан-
сово, всё, что я могу сделать,
это сказать: «Спасибо, мои
дорогие», ведь именно благо-
даря им держится наш Дом
культуры. Выручают нас все-
гда и воспитатели детского
сада И. А. Вунк, О. Г. Бабуш-
кина, С. А. Соколова, которые
водят к нам ребятишек смот-
реть мультфильмы. Детям нра-
вится! Мультфильм «Маша и
медведь» им хоть каждый
день показывай. С советских
годов у нас сохранился кино-
экран, а проектор новый. От-
дельное спасибо  хранителю
музея С. В. Мелковой, а так-
же  И. Ф. Тупилову – в ново-
годние праздники мы не обхо-
димся без его участия, артис-
там Н. Г. Филимоновой, М. А.
Денисовой, Н. Вдовиной.

Время идёт, но назначение
Дома культуры остаётся пре-
жним: создавать, сохранять,
приобщать и распространять
культурные ценности и богат-
ства, развивать творческий по-
тенциал селян. Желаем Кали-
нинскому Дому культуры по-
больше талантов, зрителей и
новых творческих побед!

                   А. НАУМОВА

Регион –
в пилотном

проекте
Единый портал государствен-

ных услуг gosuslugi.ru предлага-
ет пользователям  три вариан-
та регистрации с двумя разны-
ми уровнями защиты. Теперь
для доступа к минимальному
набору услуг достаточно автори-
зоваться с помощью своего мо-
бильного или адреса электрон-
ной почты, но для полноценно-
го использования портала по-
прежнему необходимо активи-
ровать регистрацию. Однако,
благодаря тому, что Тюменс-
кая область вошла в перечень
пилотных регионов, гражда-
нам теперь нет необходимо-
сти получать код активации в
офисе Ростелекома или
ждать его по почте. Эта услу-
га станет доступна в десятках
пунктов на всей территории
области, на данный момент в
процессе тестирования нахо-
дится 12 таких пунктов.

Тюменская область не зря
была выбрана для реализации
подобного проекта: информа-
тизация в регионе находится
на высоком уровне. К примеру,
на портале госуслуг сейчас за-
регистрировано 16,6% жите-
лей области, что является тре-
тьим результатом по стране.
Для них доступно 162 формы
государственных и муниципаль-
ных услуг. На региональном
портале uslugi.admtyumen.ru
предоставлено 128 форм заяв-
лений и зарегистрировано 13
000 человек.

По вопросам государственных
и муниципальных услуг в регио-
не можно обратиться на бес-
платную линию информацион-
но-справочной службы по номе-
ру 8-800-100-12-90.

           ГАОУ ТО
«Информационно-

образовательный центр»

дёжь занимает пока после-
дние ряды, учится принимать
решения, но пройдёт время и
молодым людям предстоит
решать важные государствен-
ные задачи.

А.Н. Агеев отметил, насколь-
ко важно администрации и де-
путатскому корпусу работать в
едином русле над решением
насущных для территории за-
дач. Много депутатских наказов
удалось выполнить, порядка
90%. И всё потому, что  опреде-
ляли приоритетные направле-
ния, исходя из просьб и поже-
ланий жителей района, каждо-
го  села и деревни.

Говоря о 70-летнем юбилее
Тюменской области, В.В. Завь-
ялов напомнил о том, какие
разные это были годы: когда
впервые достигли  добычу в сут-
ки 1 миллиарда кубометра газа
и 1 миллиона тонн нефти; когда
Тюменский край разделили на
3 субъекта, и на Ямале оста-
лось 90% российского газа, в
Ханты-Мансийске – 60% россий-
ской нефти, а на юге области –
22 сельскохозяйственных райо-
на; в прошлом году в области
ввели в строй 1 млн. 470 тыс. кв.
м жилья. В успешном развитии
региона – заслуга каждого её
жителя, которые вправе гордит-
ся своей Родиной.

В конце встречи депутат обла-
стной Думы ответил на вопросы
участников клуба.

 Т. СМОЛЯРОВА
 Фото Т. БЫЧКОВОЙ
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•  Сельские будни

•  Летний отдых

•  Сельский курьер

Роль кооператива (СПССК)
«Центральный» в нашей глубин-
ке  переоценить трудно: пред-
приятие оказывает ощутимую
поддержку  населению, занима-
ясь закупом молока с частных
подворий. Вот уже девять лет (в
2015 году коллектив, а трудится
здесь порядка тридцати чело-
век, отметит свой первый «круг-
лый» юбилей – 10-летие со дня
образования) кооператив зани-
мается этой работой, и делает
это не абы как, а с большой от-
ветственностью, грамотно,  о
чём свидетельствуют многочис-
ленные  грамоты и дипломы,
завоёванные им в трудовом со-
перничестве среди сельхозкоо-
перативов  южной зоны Тюмен-
ской области.

Вот и результаты  первого по-
лугодия 2014 года, можно
сказать, радуют.   Успешно, впро-
чем, как и прежде, занимались
реализацией излишков продук-
ции жители пяти населённых
пунктов Балаганской сельского
поселения, которые реализова-
ли кооперативу более 417 тонн
молока в натуральном зачёте,
–  это 44%  всего закупа по рай-
ону (в 2013 г. – 409,4 тонны).

Заметно увеличили сдачу мо-
лока за шесть месяцев владель-
цы личных подсобных хозяйств
Чуртанского сельского поселе-
ния: если на 1 июля прошлого
года от них поступило 82,7 тон-
ны молока, то в этом году – по-
чти 107.

Чтобы развиваться дальше
Стабильно работают в этом

направлении озернинцы; здесь
на молокоприёмные пункты до-
ставлено 95,7 тонны молока
(83,5).

Определённого увеличения в
продаже сельхозпродукции до-
бились хозяева ЛПХ Коточигов-
ского, Поддубровинского сель-
ских поселений,  больше реали-
зовали молока и в Викуловском
поселении, а каргалинцы, по
сравнению с 2013 годом, сдали
«Центральному» молока в два
раза больше.

А вот от частных подворий Ка-
лининского, Нововяткинского,
Березинского поселений (осо-
бенно – последнего) реализа-
ция молока заметно снизилась;
в Рябовском и Сартамском по-
селениях продукция не закупа-
ется вообще.

За январь-июнь 2014 года ко-
оператив собрал от населения
района около 950 тонн молока
(в зачёте по жиру – 1040,4), что
больше прошлогоднего на 113,4
тонны.

– На сегодняшний день в на-
шем обоюдном сотрудничестве
меня устраивает почти всё, —
говорит председатель коопера-
тива Г.В. Решетников, —  и взаи-
моотношения со сдатчиками,
приёмщиками (на данный мо-
мент открыты 19 молокоприём-
ных пунктов), главами поселе-
ний, система расчёта. Полнос-
тью закрыт вопрос с транспор-
тировкой продукции. Но меня

волнует другая ситуация: умень-
шение коров в личных хозяй-
ствах селян. В июне мы приня-
ли молоко только с 318 подво-
рий, в предыдущем году эта циф-
ра была намного больше. Здесь
есть о чём подумать, в большей
степени – некоторым главам
поселений.

Не даёт покоя руководителю
сельхозкооператива, если мож-
но так выразиться, и ещё один
вопрос, вынашиваемый им на
протяжении последних лет –
строительство завода по пере-
работке молока.

– Действительно, я заразил-
ся этой целью, прибрасывал,
продумывал, что к чему, делал
расчёты, которые показывают,
что эта идея вполне реальна –
продолжает Геннадий Василь-
евич. — Но для этого, в первую
очередь, нужно решить ещё
один серьёзный и важный воп-
рос – объединить в районе
всех производителей молока в
одно целое, к примеру – в хол-
динг, и построить крупное, со-
временное предприятие по пе-
реработке, причём, рассчитан-
ное на перспективу. Размени-
ваться по мелочам не стоит,
этому жизнь уже научила. В
некоторых районах в разные
времена были созданы прими-
тивные производства на пере-
работку 2-3 тонн молока в сут-
ки, а затем, не выдержав ры-
ночной конкуренции, стали
убыточными, либо совсем раз-

валились, обанкротились. Я
понимаю, что эта тема далеко
не проста, но, повторяю, впол-
не осуществима, которая в ко-
нечном итоге принесёт только
пользу  рядовым сдатчикам
молока, руководителям хо-
зяйств молочной направлен-
ности, всему населению райо-
на и району в целом.

С этой идеей председатель
побывал уже  в не одном каби-
нете, обсуждая её и на район-
ном уровне, и в областном АПК.
Пока к ней прислушиваются,
взвешивают все «за» и «про-
тив», в том числе и заместитель
губернатора Тюменской облас-
ти В. Чейметов.

– Пора это сделать, — счита-
ет  Г.В. Решетников. – Мы доста-
точно созрели для того, чтобы
в области создать отдельную
структуру,  которая решала бы
и юридические, и экономичес-
кие вопросы сельских коопе-
ративов (их сегодня больше
120), рассматривать их про-
блемы  на местах, помогать им
в деятельности. Нужно объе-
динение под эгидой такой
структуры, чтобы не просто вы-
живать, а жить полнокровной
жизнью, чувствовать себя са-
мостоятельным звеном в цепи
рыночных отношений, и не за-
висеть от вседозволенности
переработчиков, которые до
сих пор диктуют свои условия в
ценовой политике.

                          А. БЕРЕЗИН

7 июля открыл ребятам свои
двери лагерь дневного пребы-
вания «Солнцеград», уже вто-
рой год действующий на базе
МАУ «Центр дополнительного
образования и развития детей».
Отдыхают в нём 30 ребят в воз-
расте от 7 до 14 лет, в основном
учащиеся данного центра. О ра-
боте лагеря рассказала его на-
чальник Е. Г. ТРОПЫНИНА:

– Смена у нас в этом году
единственная, называется она
«Невероятные приключения в
Солнечном городе» и продлит-
ся до 26 июля. Мы работаем с
детьми по следующим направ-

Весёлые смены для ребят
го – с культурой Татарстана,  в
планах познакомить школьни-
ков с эстонской, украинской,
белорусской, ну и, конечно, с
русской культурами. Проходят и
другие развлекательные про-
граммы – познавательная игра
«Колесо истории», День смеха
«Жить без улыбки – просто
ошибка», конкурс детского ри-
сунка «Земля – наш дом», и
многие другие. Детям у нас нра-
вится: здесь и развлечения, и
общение, и 3-х разовое питание,
и сон-час.

В лагере сформировано 2 от-
ряда: «Алые паруса» и «Дружба

лениям: патриотическое, эколо-
гическое, спортивно-оздорови-
тельное, нравственно-эстети-
ческое и творческое. Идёт Год
культуры, и в этом месяце ис-
полнилось 90 лет нашему райо-
ну, поэтому в лагере мы прово-
дим мероприятия, взаимосвя-
занные с этими событиями: зна-
комим детей с культурами на-
родов, проживающих на терри-
тории района. А артистами и
участниками этих мероприятий
становятся сами ребята. На-
пример, 9 июля у нас прошло
мероприятие по знакомству с
культурой народов Кавказа, 12-

народов». С детьми работают
педагоги дополнительного обра-
зования: М. А. Жукова, А. В. Та-
гильцева, И. Ф. Мироненко, Л.
И. Коротаева, педагог-организа-
тор И. Н. Щитова.

И спорту в «Солнцеграде» уде-
ляется внимание: ребята игра-
ют в спортивные игры. Каждый
может найти себе занятие по
интересам: раскрашивать кар-
тинки, выступать на сцене.  Каж-
дое дело способствует разви-
тию творческого потенциала,
самовыражению, а главное –
обеспечивает занятость детей в
летний период.

По традиции, с 2012 года, в с.
Викулово на базе МАУ ДОД
«ДЮСШ «Спринт» с 7 по 26
июля открыт детский летний оз-
доровительный лагерь с днев-
ным пребыванием детей. Обще-
физическая подготовка имеет
немалое значение в развитии
ребёнка, и здесь каждый день,
кроме воскресенья, с 8.30 до
16.00, школьники интересно
проводят время: с детьми зани-
маются спортом опытные тре-
неры, организовано 3-х разовое
питание.

Как сообщил начальник  ла-
геря Н. С. СЁМИН, его посеща-
ют 70 детей в возрасте от 6 до
16 лет, в основном это ученики
спортивной школы «Спринт».
Ребята идут сюда охотно, и ску-
чать им здесь не приходится.
Конечно, основная деятель-
ность – это учебно-тренировоч-
ные занятия по 5 видам спорта:
вольная борьба (тренер Е. В.
Григоренко), лыжные гонки (Т. А.
Лотова), волейбол (А. С. Сёмин),
футбол (В. В. Быструшкин), хок-
кей (А. Л. Шубин). В соответствии
с выбранными детьми видами
спорта сформированы и 4 отря-
да: «Борцы», «Чемпионы»,
«Футболисты», «Спортсмены».

Наряду с тренировками для де-
тей проводятся различные
спортивно-массовые меропри-
ятия, например, 8 июля в лаге-
ре прошли Малые Олимпийские
игры (по некоторым видам
спорта, входящим в состав
Олимпийских игр). Из-за погод-
ных условий специалистам при-
шлось провести корректировку
программы, и состоялись такие
мероприятия, как конкурс эко-
логического рисунка (9 июля),
конкурс русского народного
творчества (10 июля), конкурс
рисунков «Мой любимый вид
спорта» (14 июля). Кроме того,
с юными спортсменами регу-
лярно проводят профилакти-
ческие беседы на разные темы,
например, «Уважай старших»,
«В здоровом теле – здоровый
дух» и многие другие.

   Благодаря такому подходу,
дети не только занимаются лю-
бимым видом спорта на кани-
кулах, но и получают полезную
информацию, общаются со
сверстниками, поют, рисуют,
танцуют, и мы надеемся, что о
лете у этих ребят останутся толь-
ко приятные воспоминания!

               А. НАУМОВА
Фото Т. СУХОВОЙ

     Новый
    стандарт
После долгих споров в вузах

России может появиться новый
стандарт обучения – «специали-
тет», в дополнение к существую-
щим «бакалавриат - магистра-
тура». Одними из первых эту
программу подготовки кадров
решили опробовать в Тюменс-
ком государственном нефтега-
зовом университете.

Ректор ТюмГНГУ В. Новосё-
лов считает, что требования
рынка труда постоянно повыша-
ются, но нехватка высококвали-
фицированных инженеров ос-
таётся практически всегда. При
этом уровень подготовки бака-
лавров не всегда удовлетворя-
ет ведущие ТЭК и нефтегазо-
вые компании, а вот магистра-
тура ориентирует выпускников
больше на научно-исследова-
тельскую деятельность, чем на
работу инженером. В связи с
этим было принято такое ре-
шение – ввести дополнитель-
ный стандарт обучения в неф-
тегазовых вузах.

Готовить специалистов будут
5,5 лет, новую программу плани-
руют запустить уже в следующем
году, пока ожидается оконча-
тельное решение Минобрнауки.

 Не остаться
  без пенсии
Предприниматели, как и

обычные граждане, при до-
стижении пенсионного воз-
раста имеют право на начис-
ление пенсии по возрасту. Но
при этом порядок расчёта
«предпринимательской»
пенсии несколько отличает-
ся от расчёта пенсий другим
работникам. От чего зависит
этот расчёт, и как не остать-
ся без пенсии – об этом рас-
сказала руководитель груп-
пы ПУ и АСВ УПФР в Вику-
ловском районе Л. И. НОВО-
ЖИЛОВА.

– По действующему законо-
дательству стаж работы  инди-
видуального предпринимате-
ля учитывается при определе-
нии размера пенсии только в
случае полной уплаты начис-
ленных за этот период страхо-
вых взносов, — отметила она.
— При этом страховые взносы
начисляются независимо от
того, работает индивидуаль-
ный предприниматель или
уже не ведёт финансово-хо-
зяйственную деятельность, то
есть с момента включения в
единый государственный ре-
естр индивидуальных предпри-
нимателей и до момента ис-
ключения из него.

Самое главное, что нужно
знать должникам: при оформ-
лении пенсии половина её бу-
дет автоматически уходить на
погашение долгов. Такая санк-
ция  предусмотрена федераль-
ным законодательством.

Сейчас Пенсионный фонд
располагает полной базой дан-
ных индивидуальных предпри-
нимателей и получателей пен-
сий и пособий. Поэтому удержа-
ние из пенсии сумм просрочен-
ной задолженности произойдёт
непременно.

Также предпринимателям
стоит обратить внимание на то,
что специалисты Пенсионного
фонда отмечают увеличение
числа «частников», которые
имеют сегодня задолженность
по страховым взносам – это
практически половина всех
предпринимателей. Не забы-
вайте, что накопленные долги
напрямую влияют на размер
пенсии индивидуальных пред-
принимателей.

Подготовила
Е. ШЕВЦОВА
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ПРОДАЮТ

Такси «Викулово-Тюмень-Викулово», отправление из с. Ви-
кулово в  01.30 ночи, доставка по городу до места. Из г. Тюмени
забирают с места. Работают также на заказ.

Тел.: 8-950-494-77-77, 8-963-056-77-77.

ЗАКУПАЮТ

ТРЕБУЮТСЯ

ЦВЕТОВОДЫ – ЛЮБИТЕЛИ!
Для вас широкий выбор комнатных многолетних

цветов (хризантемы, бегонии, орхидеи, лилии, монар-
ды, астильбы). Обр.: с. Викулово, Торговая площадь,
19 , магазин «Стрелец» (вход с обратной стороны),
тел.: 2-45-45, 8-950-492-80-66.

Продаётся, сдаётся в аренду земельный участок с ма-
газином по адресу: с. Викулово, ул. Мира, 4а. Рассмотрят
все варианты. Тел.: 8(34557) 2-36-44, 8-952-340-00-22.

ЁМКОСТИ под кана-
лизацию любого объё-
ма. Низкие цены.

Тел. 8-919-943-03-02.

Продают армиро-
ванные пеноблоки
(60х30х20), очень мощ-
ные. Цена – 120 руб. за
шт. Тел. 8-982-989-67-16.

ВИКУЛОВО—ОМСК—ВИКУЛОВО. Из Викулово рейс в 2 часа ночи
– автовокзал, из Омска забираем с места. Тел. 8-922-075-69-87.

КРС, свиней, баранов. Тел. 8-904-875-74-71.

•  Рядом с нами

 В магазин «Детский мир модной одежды»
требуется менеджер по продаже детской одежды.

Обращаться по тел. 8-952-677-98-59.

29 июля (вторник) на рынке с. Викулово будут продавать
тюль, портьерное, шторы на кухню, комплекты штор, покры-
вала и дивандеки.

СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ: КОВКА, ВОРОТА, ЗАБОРЫ, ОГРАДКИ, БЕСЕДКИ
И Т.Д. ЛЮБОЙ ВИД РИСУНКА, УЗОРОВ, КАЧЕСТВО. Тел. 8-904-888-28-70.

автомобиль «Лада-Калина»,
2006 г.в., пробег – 48 000 км. Тел.
8-922-476-96-23.

жилой дом (рядом недо-
строй) в с. Петрово. Тел.: 8-982-
942-19-76, 8-982-168-33-32.

дом с земельным участком.
Тел. 8-919-932-56-33.

29 июля на рынке с. Викулово – продажа трикотажных
изделий из г. Иваново: платья, халаты, комплекты по-
стельного белья, детский ассортимент и многое другое.

Бурение скважин – быстро, качественно, недорого. Обр. по тел.:
8-904-463-52-78, 8-982-132-46-63.

в салон связи TeleФоnoFF продавцы-консультанты. Тел. 8-919-
938-74-04.

Деревня Еловка Ермаковско-
го поселения небольшая, но
«богатая» людьми старшего по-
коления. Именно здесь, где ве-
ковые тёмно-зелёные ели
стройно стоят в ряд, где совсем
рядом с улицами стоит  пре-
красный берёзовый лес, живёт
Прасковья Никитична Попова.
Когда я шла к её дому, то дума-
ла, что увижу старенькую бабуш-
ку, которая плохо видит и слы-
шит (ведь всё-таки ей почти 90),
но меня встретила худенькая
старушка в палисаднике с тяп-
кой в руках. Узнав о цели моего
прихода, она любезно пригласи-
ла меня в дом.

И мы вместе вернулись в про-
шлое: несмотря на преклонный
возраст, эта пожилая женщина
хорошо помнит своих родите-
лей, детство. Мать Прасковьи
Никитичны была самоходка-
белоруска, отец – чалдон, но-
сил бороду.  Когда Прасковья
была маленькой, начали обра-
зовывать колхозы. Всех селян
агитировали и даже заставля-
ли в них вступать. Родители
Прасковьи Никитичны не же-
лали этого делать.

– Деревня была большая, --
вспоминает П. Н. Попова. --
Жили в ней и богатые, и бедные.
Наша семья жила бедно, быва-
ло по несколько дней голодали.
Отец умер весной, а мать осе-
нью – в один год, и мы с сестрой
остались круглыми сиротами,
никому ненужными, хотя в Елов-
ке жила тогда бабушка и четыре
тёти. Взял нас в свою семью
дядя,  жили в хате все вместе, у
них своих детей было трое.

На следующий год дядя пост-
роил дом, и его семья перешла
туда, а Прасковья с сестрой и
старенькой слепой бабушкой
остались жить в старой хатён-
ке. После смерти бабушки и вов-
се остались вдвоём. В тот год
все  в деревне болели тифом и
оспой, и дети, и взрослые, мно-
гие умерли.

Когда Прасковья подросла,
одна из тёток  взяла её к себе  в
няньки.

– А сестра моя осталась со-
всем одна, -- рассказывает она.

Прасковья Никитична из Еловки

-- Болела, голодала, и одеть ей
было нечего. Жалко было её, но
надо было дальше жить. По-
немногу я научилась всему: пи-
сать, лапти плести, ткать, выши-
вать, прясть, косить. Пожалела
нас одна женщина  и забрала к
себе в дом. -- Прасковья Ники-
тична смахнула слезу рукавом.
– Не знаю, как только выжили.
Сестра в школу не ходила – не в
чем было, а я работала. Проси-
лась на любую работу, чтобы
одеть и накормить её. И дояр-
кой была, и свинаркой, и телят-
ницей, и на лесозаготовку езди-
ла. Не было дров отапливать
хату, ели липовый лист, да ща-
вель варили, соли и той не было.

Хорошо помнит Прасковья
Никитична и свою молодость.
Тогда она часто плакала украд-
кой от того, что все местные дев-
чонки носили резиновые сапо-
ги, а она – лапти.

– Заиграет гармошка, все
поют и танцуют, а я в угол пря-
чусь, -- говорит она. – Стыдно
было, что на ногах лапти, подвя-
занные верёвочкой.

Быстро пролетели годы, при-
шло время и Прасковья Ники-
тична вышла замуж, вскоре ро-
дилось в семье 2 сына: Вася и
Коля. Завели корову, стало по-
легче, дети сыты были. Но, так
получилось, что воспитывать их
пришлось ей одной. Не было ни

яслей, ни детского сада, брала
детей с собой на работу.  Росли
они послушными, во всём мате-
ри помогали. Окончив школу,
отслужили в армии, женились.
Только вот старший сын заболел
и умер. Младший живёт своей
семьёй в Еловке, работает на
севере вахтовым методом.

Живёт долгожительница
одна, но внуки её навещают,
всего их 6, и 3 правнучки. Не-
смотря на проблемы со здо-
ровьем, Прасковья Никитич-
на не может сидеть без рабо-
ты, вот и трудится в палисад-
нике, в огороде.

– Стараюсь жить в движении,
мне так легче, -- завершила свой
рассказ она. – Сейчас люди жи-
вут хорошо, но почему-то не всем
хочется жить, а мы выживали в
ужасных условиях, и нам хотелось
жить, просто жить! Каждый день
я благодарю Бога за то, что  живу.

Удивительно, как хорошо она
помнит все подробности сво-
ей биографии! И ни разу, вспо-
миная прошлое, не пожалова-
лась на чью-то злобу и неспра-
ведливость.

Прасковья Никитична была
рада, что я к ней зашла и выслу-
шала её рассказ. Прощаясь,
сказала: «Может кто и не знает,
какая она, жизнь сиротская…».

            Н. ВЫЧУЖАНИНА
Фото прислал автор

•  За здоровый образ жизни
3-комнатную квартиру в с. Ви-

кулово, автомобиль ВАЗ-2104.
Тел. 8-922-000-51-25.

дом по ул. К. Маркса, 54. Тел.:
2-46-54, 8-912-638-86-44.

дрова: чурки, колотые. Тел.:
2-47-82, 8-982-919-50-59.

дрова: чурки, колотые. Тел.
8-950-483-83-00.

Торжественное открытие про-
граммы популяризации здоро-
вого образа жизни «Здравый
смысл» прошло  в начале июля
на территории дворца искусств
«Пионер» в г. Тюмени.

«Хотя спорт в отдельной рек-
ламе не нуждается, подобные
проекты очень важны, ведь
они помогают привлечь моло-
дёжь к здоровому образу жиз-
ни», – подчеркнул на открытии
директор департамента по
спорту и молодёжной полити-
ке Тюменской области Д. Гра-
мотин.

Проект «Здравый смысл» –
это комплексная программа
популяризации и пропаганды

здорового образа жизни в Тю-
мени и Тюменской области.
Программа рассчитана на 3
месяца и состоит из ряда со-
циальных проектов в сфере
здорового образа жизни. Про-
екты, входящие в программу,
направлены на разные целе-
вые аудитории и максималь-
но предусматривают интере-
сы различных социальных
групп как по возрастным па-
раметрам, так и по спортив-
ным предпочтениям. Проекты
разные: «Турник в каждый
двор», фестиваль уличного
спорта «Здравый смысл»,
уличные тренировки, фести-
валь здорового образа жизни

«Беги за мной», экстремаль-
ная полоса препятствий, серия
социальных видеороликов
«Здравый смысл», которые
будут транслироваться в сред-
ствах массовой информации и
распространяться в соци-
альных сетях.

Продлится «Здравый смысл»
до 30 сентября.

Подробная информация обо
всех проектах будет появлять-
ся в социальных сетях по хэш-
тегу #здравый_смысл, в груп-
пе «ВКонтакте» «Здравый
смысл».

                Департамент по
спорту и молодёжной

политике Тюменской области

Стартовала новая программа


